

## DIOS Y ELÍAS, SU PROFETA, EN 1 REYES 19

CARMEN YEBRA ROVIRA  
UNIVERSIDAD PONTIFICIA COMILLAS  
MADRID

### I. INTRODUCCIÓN

"La tierra, el Libro y las gentes" es el título de las XVIII Jornadas de la Asociación Bíblica Española. El presente artículo pretende proponer una pequeña contribución a la reflexión teológica de las mismas desde la perspectiva de "El Libro" con la comunicación titulada *Dios y Elías, su profeta, en 1 Reyes 19*<sup>1</sup>. Este capítulo es un pasaje fundamental en la tradición histórico-profética y uno de los nexos teológicos clave entre el Antiguo y el Nuevo Testamento. Es un texto profético dentro de una obra de carácter histórico (lo que le confiere una idiosincrasia particular) en el que subyace, en general, una teología deuteronomista.

El ciclo de Elías y, en concreto, el capítulo 19, han sido estudiados desde diferentes perspectivas y con metodologías variadas a lo largo de los últimos cincuenta años. En los estudios publicados se puede constatar una evolución desde los métodos histórico-críticos hasta análisis realizados a partir de enfoques narrativos o perspectivas socio-políticas. Ellos permiten conocer mejor el texto y profundizar en su sentido y mensaje teológico.

Es precisamente desde la metodología narrativa desde la que nos acercamos al pasaje 1 R 19,1-21. Los planteamientos de la misma postulan la comprensión de los textos como algo unitario a los que un narrador ha dotado de una estructura y forma cuidada en la que cada escena se elige y se coloca con una intencionalidad determinada. Es decir, el significado del texto

---

<sup>1</sup> Mi agradecimiento al Prof. Dr. E. Sanz Giménez-Rico (Universidad Pontificia Comillas-Madrid) por su asesoramiento en el trabajo previo de investigación, origen de la presente comunicación.